



Paris, le 24 juillet 2014



Monsieur François Hollande
Président de la République
Palais de l'Élysée

Monsieur le Président de la République,

Lundi 21 juillet, le Conseil de Sécurité des Nations Unies a adopté à l'unanimité une déclaration condamnant les persécutions menées par les djihadistes de l'Etat islamique (EI) contre les minorités en Irak et soulignant que « *les attaques systématiques et à grande échelle contre des populations civiles en raison de leur origine ethnique ou religieuse ou de leur foi peuvent constituer un crime contre l'humanité pour lequel les responsables devront rendre des comptes* ».

C'est pourquoi nous vous demandons que la France saisisse la Cour Pénale Internationale (CPI) sur les exactions dont sont victimes les minorités en Irak – et notamment les Chrétiens d'Orient. La CPI peut en effet être saisie par un Etat Partie lorsque des crimes relevant de la compétence de la Cour semblent avoir été commis ; le crime contre l'humanité fait partie de tels crimes.

Nous regrettons que l'envoi d'une force d'interposition de l'ONU n'ait pas été proposé par la France lors de la réunion du Conseil de sécurité de l'ONU du 21 juillet ; de même, l'envoi d'une telle force ne semble pas avoir été porté à l'ordre du jour du Conseil des Affaires étrangères de l'Union européenne du 23 juillet. Pourtant, au-delà de la situation humanitaire dramatique des Chrétiens d'Orient, c'est la sécurité de toute la zone qui est en jeu. Les condamnations verbales sont indispensables, mais insuffisantes. La France, l'Europe et les Nations Unies doivent prendre leurs responsabilités pour éviter une nouvelle escalade.

Le sort des réfugiés, enfin, ne saurait être négligé. Des millions de réfugiés syriens ont, ces derniers mois, trouvé refuge dans les pays limitrophes, dont l'Irak. Les attaques de l'Etat islamique jettent à leur tour des centaines de milliers d'Irakiens sur les routes. D'après le HCR, plus de 650 000 Irakiens auraient été déplacés par le conflit depuis janvier ; plusieurs centaines de milliers de Chrétiens d'Orient seraient aujourd'hui en grand danger. La France n'a pour l'instant pas honoré sa promesse d'accueillir plusieurs centaines de réfugiés syriens. Pourrait-elle s'engager à mieux venir en aide aux nouveaux déplacés de ce conflit, et notamment aux minorités persécutées pour leurs convictions religieuses ?

Vous remerciant de l'attention que vous porterez à ces demandes, nous vous prions d'agréer, Monsieur le Président de la République, l'expression de notre haute considération.

[Liste des signataires en annexe]

Liste des signataires :

Joëlle GARRIAUD-MAYLAM, Sénatrice des Français de l'étranger
Bernard ACCOYER, Député de Haute-Savoie
Michèle ALLIOT-MARIE, Députée européenne
Nicole AMELINE, Députée du Calvados
Laurence ARRIBAGÉ, Députée de la Haute-Garonne
Patrick BALKANY, Député des Hauts-de-Seine
Véronique BESSE, Députée de la Vendée
Jean BIZET, Sénateur de la Manche
Etienne BLANC, Député de l'Ain
Jean-Marie BOCKEL, Sénateur du Haut-Rhin
Valérie BOYER, Députée des Bouches-du-Rhône
Xavier BRETON, Député de l'Ain
Marcel-Pierre CLÉACH, sénateur de la Sarthe
Christian COINTAT, Sénateur des Français de l'étranger
Raymond COUDERC, Sénateur de l'Hérault
Michel DANTIN, Député européen
Philippe DARNICHE, Sénateur de la Vendée
Jean-Pierre DECOOL, Député du Nord
Rémi DELATTE, député de la Côte-d'Or
Philippe DOMINATI, Sénateur de Paris
Ambroise DUPONT, Sénateur du Calvados
Nicolas DUPONT-AIGNAN, Député de l'Essonne
André FERRAND, Sénateur des Français de l'étranger
Edouard FERRAND, Député européen
Bernard FOURNIER, Sénateur de la Loire
Christophe-André FRASSA, Sénateur des Français de l'étranger
Yann GALUT, Député du Cher
Jacques GAUTIER, Sénateur des Hauts-de-Seine
Alain GOURNAC, Sénateur des Yvelines
Meyer HABIB, Député des Français de l'étranger
Alain HOUPERT, Sénateur de la Côte-d'Or
Philippe JUVIN, Député européen
Roger KAROUTCHI, Sénateur des Hauts-de-Seine
Fabienne KELLER, Sénatrice du Bas-Rhin
Elisabeth LAMURE, Sénatrice du Rhône
Gérard LARCHER, Sénateur des Yvelines
Antoine LEFEVRE, Sénateur de l'Aisne
Jacques LEGENDRE, Sénateur du Nord
Constance LE GRIP, Députée européenne
Jean-Claude LENOIR, Sénateur de l'Orne
Philippe MARINI, Sénateur de l'Oise
Hervé MARITON, Député de la Drôme
Alain MARSAUD, Député des Français de l'étranger
Renaud MUSELIER, Député européen
Alain MILON, Sénateur du Vaucluse
Yannick MOREAU, Député de la Vendée littorale
Axel PONIATOWSKI, Député du Val d'Oise
Yves POZZO DI BORGO, Sénateur de Paris
Catherine PROCACCIA, Sénatrice du Val-de-Marne
Jean-Pierre RAFFARIN, Sénateur de la Vienne
Bruno RETAILLEAU, Sénateur de la Vendée
Bernard SAUGEY, Sénateur de l'Isère
Claude STURNI, Député du Bas-Rhin
Michel VOISIN, Député de l'Ain
Laurent WAUQUIEZ, Député de la Haute-Loire